



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	2	29/07/2024	OPINIÓN

ALA SOMBRA

LENIA BATRES, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se ha dedicado en las últimas semanas a recorrer el país. Según sus propias cuentas ha participado en 36 asambleas, la mayoría organizadas por Morena o legisladores de ese partido. También ha calificado de "cobardes" a quienes, según ella, le mandan a trabajadores del Poder Judicial a increparla. Le han respondido que quienes protestan no requieren vejigas para nadar. Pero más allá de dimes y diretes, lo cierto es que al menos desde el 16 de julio ella estaba, se supone, de guardia en la Suprema Corte en el periodo de receso.



RODOLFO GÓMEZ

En sus propias redes sociales, la ministra presumió estar lo mismo en Mérida que en la otra punta del país, Tijuana, pasando por Guanajuato, Querétaro, Morelos... ¿así hace sus guardias cualquier jueza o juez? ¿No ha sido el presidente **López Obrador** quien ha dicho que muchos juzgadores tienen a sus colaboradores para arrastrar el lápiz y ellos sólo firman y se la pasan en comidas y reuniones? ¿Acaso su equipo se la pasó de guardia en la SCJN mientras ella recorría el país promoviendo su imagen y una reforma al Poder Judicial que acabe con los "abusos"? Y, sobre todo: ¿con qué recursos se pagó toda esa gira... proselitista, por si se ocupa? Muchas dudas.

**

Además del enredo generado por la captura de **Ismael El Mayo Zambada** por autoridades de Estados Unidos, reportada al gobierno mexicano horas después de concretada, está la versión de que México solicitará en las próximas horas su extradición, cuando acá no había ningún proceso abierto en contra de él. Tampoco se ha aclarado si el nombre del piloto dado a conocer el viernes por la secretaria de Seguridad Pú-

blica, **Rosa Icela Rodríguez**, es el correcto. Todo esto es una misión para *La Mañanera* de hoy, en la que se esperan más aclaraciones que especulaciones o descalificaciones.

**

La virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, se ha tardado tanto en hacer el nombramiento de quien ocupará la Dirección de Pemex, que la especulación se ha desatado a tal grado que si bien ya se daba por descontado que la posición la ocuparía **Jorge Islas Samperio**, maestro en Ingeniería Energética y asesor energético de la morenista desde antes de la campaña, toma vuelo la versión de que **Octavio Romero Oropeza** sería ratificado. Dicen que durante su gestión el tabasqueño logró mejorar significativamente las finanzas de Pemex, al tiempo que revirtió la declinación en la producción de hidrocarburos líquidos e incrementó la extracción en los llamados campos nuevos y que habría fortalecido el Sistema Nacional de Refinación y concluyó la construcción de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco. Además de contar con todo el apoyo del actual Presidente de la República.

**

Al cumplirse 95 años de haberse publicado en el Diario Oficial de la Federación el decreto que otorgó autonomía a la Universidad Nacional Autónoma de México, el rector **Leonardo Lomelí** hizo un llamado a la comunidad a seguir defendiendo y ejerciendo ese valor con orgullo y responsabilidad para continuar la construcción de un país más libre, justo y democrático, en el que la educación, la investigación y la difusión de la cultura sigan siendo factores de progreso. En la ceremonia conmemorativa y con la presencia de cuatro exrectores, **Leonardo Lomelí** también se solidarizó con la Universidad Autónoma de Sinaloa, por las recientes amenazas a la autonomía que ha enfrentado esa casa de estudios. Concretamente por el asesinato del exrector **Héctor Melesio Cuén Ojeda**, en un aparente intento de robo.

**